

DEUTSCH-RUSSISCHE HOCHSCHULKOOPERATION BEGINNT MIT HOCHKARÄTIG BESETZTER FACHTAGUNG

VON SIMONE FISCHER UND THOMAS GRISCHKAT

Die FH D und die Südrussische Staatliche Technische Universität Nowotscherkassk (SRSTU) tagten am 23. und 24. April 2013 gemeinsam zum Thema „Russland und Deutschland in der Weltwirtschaft: Aktuelle Herausforderungen und Perspektiven“ und besiegelten ihre Partnerschaft.

Die Präsidentin der FH D, Prof. Dr. Brigitte Grass, betonte in ihrer Begrüßungsrede die hohe Bedeutung der Wirtschaftsbeziehungen zwischen beiden Nationen, insbesondere auf dem Feld der Energiewirtschaft. Die Partnerschaft zwischen der FH D und der SRSTU passe optimal zur Hochschulstrategie, da sie die Erhöhung des Anwendungsbezuges von Forschung und Lehre sowie die Internationalität und Interdisziplinarität, die in den Leit-

linien der FH D verankert sind, fördere. Für beide Städte und Regionen, für russische und deutsche Unternehmen seien der interkulturelle Austausch und die Ausbildung hervorragender Mitarbeiter gleichermaßen wichtig. Nach einem Grußwort von Prof. Dr. Alexey Kobilev, Vizepräsident IHK des Rostov-Gebiets und Leiter des Lehrstuhls für Staats-/Municipalverwaltung und Wirtschaftstheorie wurde die offizielle Partnerschaftsurkunde vom Dekan der wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät und Leiter des Lehrstuhls Produktions- und Innovations-Management der SRSTU, Prof. Dr. Evgeniy Kolbachev, übergeben. Im Anschluss begrüßte der Dekan des Fachbereiches Wirtschaft der FH D, Prof. Dr. Hans-H. Bleuel, die noch junge Partnerschaft,

die sich in einem sehr kurzen Zeitraum entwickelt habe. Die FH D und die SRSTU beabsichtigen eine weitere Konkretisierung der Zusammenarbeit, die die Initiierung gemeinsamer Forschungs- und Bildungsprojekte, regelmäßige Fachtagungen, die Ausarbeitung eines akademischen Austauschprogramms, das Knüpfen von Kontakten zu deutschen und russischen Unternehmen und einen Gegenbesuch in Novotscherkassk schon im Herbst dieses Jahres umfasst.

Weitere Informationen zum Programm und den Vortragsinhalten hat Thomas Grischkat unter folgendem Link zusammengefasst: <http://wirtschaft.fh-duesseldorf.de/aktuelles/> (29. April 2013).



BU: Ein guter Start für den Beginn einer deutsch-russischen Freundschaft: (hintere Reihe v. l. n. r.) Prof. Dr. Alexey Kobilev, Dr. Irina Pereyaslova, Prof. Dr. Lothar Funk, Dr. Monika Katz (International Office), Prof. Dr. Evgeniy Kolbachev und seine Gattin, Dr. Olga Andryushenko, Prof. Dr. Olexiy Khabyuk, (im Vordergrund v.l.) Elena Kharitonova, Prof. Dr. Felicitas G. Albers, Pavel Vaysman (Integral e.V.) und Dekan Prof. Dr. Hans-H. Bleuel. Foto: Thomas Grischkat